
На Конференции присутствовали гости 
из Псковского областного отделения КПРФ. 
Делегацию возглавлял первый секретарь 
Псковского обкома КПРФ, член ЦК КПРФ 
Александр Рогов.

Традиционно перед началом форума 
состоялось награждение активных комму-
нистов и торжественное вручение партий-
ных билетов новым членам партии.

С отчетным докладом выступил первый 
секретарь Новгородского обкома КПРФ 
В. Ф. Гайдым. Он дал характеристику 
политического и экономического фона, 
в котором приходится действовать партий-
ной организации, подробно остановился 
на ситуации в Новгородской области, самых 
болевых проблемах, дал краткий анализ 
проекта нового бюджета, назвал несколь-
ко предложений, которые предлагают 
коммунисты для исправления ситуации. 
«Но правительство нас не слышит, – сказал 
Валерий Гайдым. – Нужна организованная 
борьба, выстраивание партийной работы, 
укрепление местных отделений».

И далее перешел к характеристи-
ке работы партийной организации. Он 
отметил, что за эти два года значительно 
окрепла материальная база многих райко-
мов партии – Валдайского, Холмского, 
Старорусского, Окуловского, Боровичско-
го. Более половины секретарей райкомов 
работают на профессиональной основе. 
Улучшился состав выборного актива – он 
помолодел и повысил уровень образования. 

Увеличилось число членов партийной 
организации. Ее ряды обновились на 26 
процентов, появилось 6 новых партийных 
отделений. Успешно растили ряды партий-
ные комитеты Великого Новгорода, Песто-
ва и особенно – Холма, где появилось 16 
первичных организаций и все сельские 
поселения стали иметь партийные органи-
зации.

Отмечается увеличение приема в партию 
молодежи, рабочих предприятий и ИТР. 
Более 40 процентов коммунистов областно-
го отделения имеют высшее образование. 
Особенно этим показателем отличается 
Боровичская партийная организация, где 
коммунисты с высшим образованиям состав-
ляют 80 процентов.

Укрепилась депутатская вертикаль. Впер-
вые появилась фракция КПРФ в городской 
Думе Великого Новгорода, в Старой Руссе. 
Пестовские коммунисты провели огромную 
работу на выборах главы района и добились 
победы. 10 мандатов получили коммунисты 
и их ставленники на последних сентябрь-
ских выборах в Новгородском районе.

В докладе отмечаются и другие положи-
тельные моменты – актуальность проведен-
ных заседаний бюро и пленумов, политиче-
ская учеба молодых коммунистов, работа 
с ветеранами, «Детьми войны», «Русским 
ладом», ЛКСМ РФ, наличие собственного 
сайта, выпуск газеты «Новгородская прав-
да» и др.
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22 ноября в Великом Новгороде в здании культурного центра «Диа-
лог» состоялась XXXIX отчётно-выборная Конференция Новгород-
ского областного отделения КПРФ. В мероприятии приняли участие 
45 делегатов из 52-х избранных от местных отделений КПРФ Новго-
родской области.

Продолжение материала на стр. 2

Дорогие земляки!
Приближается Новый год, который всегда связан с надеждами на исполнение планов и заветных желаний.
Мы прощаемся со старым годом, осмысливаем пережитое. Он не был для всех нас простым. Бушующий майдан, присо-

единение к России Крыма, война на Донбассе, санкции против России, глубокий экономический кризис – все это вехи уходя-
щего года. Мы не сможем оставить эти события за дверью старого года. К сожалению, проблемы снежным комом несутся 
с горы, преодолевая календарное время. Власть, которой мы доверили управление страной, не принимает решительных 
и кардинальных мер, способных остановить это ускоряющееся падение. Но у нас есть силы, чтобы обьединиться и требовать 
действий, у нас есть надежда, что разум победит амбиции, страх и корысть.

Хочу пожелать вам в новом году оптимизма и мужества, сил и здоровья. Пусть грядущий год принесет в каждую семью 
мир и согласие, благополучие и уют, радость и гармонию. А свет семейного очага освещает жизнь каждого из нас, согре-
вает даже в самые трудные минуты.

Примите самые искренние поздравления с Новым, 2015 годом!
Успехов в делах, счастья, поддержки близких и всего наилучшего!

В. Ф. ГайДым, первый секретарь Новгородского обкома КПРФ
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Партийная жизнь

Г. а. Зюганов, Председатель ЦК 
КПРФ: «Реализм во внешней полити-
ке должен подкрепляться реализмом 
внутри страны».

– Я считаю,– отметил Г. А. Зюганов, – что 
это послание обнадеживает, но пока не вижу 
механизмов, которые позволили бы реализо-
вать содержащиеся в нем посылы. Сегодня 
все негативные тенденции уже обозначи-
лись. Геополитическая обстановка вокруг 
России просто мрачная. Что касается санк-
ций, то от них мы теряем минимум 40 милли-
ардов долларов. Нефть просела, и здесь 
потери составят в следующем году около 100 
миллиардов. Кроме того, надо будет платить 
по долгам 130 миллиардов. Золотовалютные 
резервы у нас хотя и приличные, 420 милли-
ардов, но продолжают таять. Поэтому необ-
ходим новый подход к финансово-экономи-
ческой политике.

«Можно рассчитывать, – продолжил 
Г. А. Зюганов, – что наших резервов хватит 
на год-полтора. Но что дальше? Лекар-
ства – иностранные, половина продоволь-
ствия – иностранная, техника – иностранная. 
Чтобы произошло импортозамещение, надо 
ежедневно заниматься своим производством, 
промышленностью, машиностроением, сель-
ским хозяйством. А для этого нужны очень 
сильные и опытные кадры».

«Если бы институты власти, – сказал 
Геннадий Андреевич, – работали более 

эффективно, такого обвала рубля не произо-
шло бы. Президент признал, что нынешний 
курс национальной валюты – спекулятивный. 
Но тогда ведите более эффективную борьбу 
со спекуляцией, принимайте необходимые 
решения.

«Президент уже давно заявил о наших 
национально-государственных приоритетах 
во внешней политике, и многих из них мы 
активно поддерживаем, в том числе в Крыму 
и на Дальнем Востоке. Но политика реализ-
ма во внешнем мире должна подкреплять-
ся таким же реализмом внутри страны»,– 
подчеркнул лидер КПРФ.

«Что касается подхода к проблемам 
экономики, – отметил Г. А. Зюганов, – на мой 
взгляд, нужен более системный и ясный 
сигнал, что мы будем плотно и профес-
сионально работать в этом направлении. 
Да, сегодня в послании президента прозву-
чала вполне конкретная оценка внутренней 
обстановки и конкретные предложения. Я 
думаю, что данный сигнал будет услышан 
правительством. Но я не вижу там никого, 
кто способен на современном уровне решать 
эти задачи».

«Мне очень понравилось, – продолжил 
Г. А. Зюганов, – что президент вспомнил 
деревню и поблагодарил ее за хороший 
урожай. Но на следующий год на развитие 
села по-прежнему предусмотрен 1% расход-
ной части бюджета, хотя надо минимум 

10–12%. Благодарности мало, нужны ресур-
сы. А для этого надо как минимум каче-
ственно обновить состав финансово-эконо-
мического, социального и аграрного блоков 
правительства».

О. а. Ефимова, первый секретарь 
Новгородского горкома КПРФ:

– Послание президента ждали с особым 
нетерпением, считали, что оно станет исто-
рическим. Однако послание, на мой взгляд, 
не оправдало ожиданий. Главная интрига, 
которая касалась вопроса, осознает ли Путин 
кардинальную трансформацию происходя-
щего в мире и внутри страны, разрешилась 
в пользу негативного ответа. Страна будет 
управляться по-старому.

Очевидна неготовность Путина адекват-
но оценивать масштабы стоящих перед стра-
ной вызовов. Глубоко недооценена пробле-
ма катастрофичного обесценивания рубля 
и не предложены меры по стабилизации 
российской валюты. Сказочность послания 
ярко выражена и в призыве снизить инфля-
цию до 4-х процентов. Правительству пору-
чен контроль над ценами на товары первой 
необходимости. Министры пытались это 
сделать еще в сентябре, активно привлекая 
к этому прокуратуру и ФАС. Других, рыноч-
ных, методов у власти, кажется, нет.

Абсолютно выпала из послания тема 
майских Указов президента, реализа-
ция которых давно ставится под вопрос. 

Наверное, их ждет та же судьба, что 
и «национальные проекты». Обманул Путин 
и с материнским капиталом: о продлении 
срока программы не сказано ни слова.

Это первое послание, где роль наро-
да в политической жизни сведена лишь 
к активной поддержке проводимой полити-
ки. Институт выборов не упомянут вообще. 
Острые социальные проблемы выдаются 
за успехи, сводятся к декоративным реше-
ниям. Так, повышение продолжительности 
жизни предложено реализовывать через 
проведение года борьбы с сердечно-сосу-
дистыми заболеваниями.

Вопросов внутренней политики в посла-
нии не было вообще. Политическая сфера 
полностью проигнорирована. Нет темы 
парламента, политических партий, исклю-
чены темы политической конкуренции 
и демократии.

Наконец, проблема – кризис политики 
России в отношении Запада. По большо-
му счету, Путину нечем ответить Западу 
на санкционную политику. Президент снова 
пообещал не начинать гонку вооружений, 
указав, что у России есть нестандартные 
решения. Какие именно – осталось недо-
сказанным. Противоречива и украинская 
политика. Формально признавая суверени-
тет Украины, Путин намекает на марионе-
точность украинской власти и ее неспособ-
ность решать проблемы своего населения.

Послание президента к Федеральному собранию. Комментарии

Отдельно докладчик остановился на вопро-
сах, которые остались нерешенными, участках 
работы, где ослабили деятельность, на что 
надо обратить особое внимание. Например, 
он выразил требование строже и принципи-
альней подходить к приему новых членов. 
«Неприятие правящего режима еще не явля-
ется коммунистическим убеждением, – сказал 
Валерий Федорович. – А к нам иногда приходят 
люди именно на волне острого недовольства 
курсом, который ведет правительство. Это еще 
не коммунисты. Но кроме знаний и убеждений 
надо еще учитывать деловые и моральные 
качества тех, кто приходит в партию».

После отчетного доклада КРК, с кото-
рым выступил Эдуард Георгиевич Кнопп, 
члены обкома КПРФ, делегаты приступили 
к обсуждению докладов. Каждый дополнил 
его своими примерами, сделав акцент на ту 
или иную сторону работы. Так, О. А. Ефимо-
ва говорила об участии партийного комите-
та в избирательной кампании. П. С. Ермилов, 
посетивший недавно Белоруссию, сделал 
сравнение в сфере государственной идео-
логии и воспитании человека. А. С. Русаков 
рассказал товарищам, как он организует рабо-
ту по приему новых членов (за год в Холме 
вступило в партию 124 человека!) и высказал 
просьбу к обкому: с молодыми коммунистами 
надо работать, надо обучать, нужна помощь 
обкома. Немало ценных и очень конкретных 
предложений внес В. В. Степанов в повыше-
ние эффективности работы депутатских фрак-
ций КПРФ. Н. Г. Биндюков свое выступление 
построил в основном на критических замеча-
ниях в адрес Центрального комитета, посколь-
ку именно недоработки вышестоящей органи-
зации иногда затрудняют работу на местах или 
сводят ее к нулю. Например, отсутствие после-
довательности и логического завершения 
акций. Собирали подписи за отставку прави-
тельства. А что дальше?.. Непонятна наша 

позиция по Новороссии… Он выразил сомнение 
в целесообразности совмещения руководящей 
партийной работы и работы в Думе, посколь-
ку «депутатская деятельность давит партий-
ную работу, не оставляет для нее времени». 
Он предложил перевести первых лиц партий-
ных отделений на партийную зарплату. Кроме 
большой загрузки, от которой страдает дело, 
есть в этом вопросе и еще один нюанс, о кото-
ром сказали коммунисты. «Нельзя допустить 
коммунистическую буржуазию», – сказал 
Н. Г. Биндюков, имея в виду, что многие секре-
тари ЦК партии являются депутатами Госдумы 
и получают там высокую зарплату.

Эту же мысль выражали и другие комму-
нисты, например Т. А. Иванько, выступав-
шие в прениях, подчеркивая недопусти-
мость громадного отрыва депутатов фракции 
Госдумы от коммунистов (в смысле финан-
совой, материальной обеспеченности), ведь 
избраны они были только благодаря актив-
ности партийных отделений. А в отделениях 
не хватает денег на агитационную работу.

Коммунисты также поднимали вопрос 
о целесообразности участия в кампаниях 
по выборам в исполнительные органы власти 
и пришли к выводу, что это стоит делать 
только в том случае, если в наличии силь-
ная депутатская фракция КПРФ. Иначе будут 
блокироваться все решения главы-коммунста. 
И требования ЦК, чтобы первые секретари 
обкомов обязательно шли на губернаторские 
выборы, неправильное.

Выступил перед коллегами и член ЦК 
КПРФ, первый секретарь Псковского обкома 
КПРФ А. А. Рогов. Он одобрительно отозвался 
о докладе, о деловом настрое коммунистов 
и подчеркнул схожесть проблем, с которыми 
сталкиваются отделения КПРФ.

Я приведу отрывок из информации 
о нашей конференции, которую подготовил 
для псковичей пресс-центр Псковского обко-
ма КПРФ.

«Проезжая по территории Новгородской 
области, первый секретарь Псковского обко-
ма КПРФ Александр Рогов заметил, что заби-
тых досками окон домов в деревнях, пустых 
животноводческих помещений, развалив-
шихся силосных траншей не меньше, чем 
в Псковской области. И дороги здесь требуют 
ремонта. А когда въехали в Великий Новго-
род, то совсем не поразила картина торговых 
центров в заводских корпусах. Развал эконо-
мики в Новгородской области был представ-
лен наглядно.

Как его преодолеть, как выйти из экономи-
ческой пропасти? Об этом говорил на XXXIX 
отчётно-выборной Конференции Новгородско-
го областного отделения КПРФ член ЦК КПРФ, 
первый секретарь Новгородского обкома КПРФ 
Валерий Гайдым и выступавшие коммунисты.

(…) «Недавно был в Беларуси, где пора- 
зился жизни народа. Все сделано для чело-
века. Там не гнушаются советской истории, 
в день Великого Октября весь Минск, другие 
населенные пункты были в красных знаменах. 
А в России, где произошла эта социалисти-
ческая революция, не только замалчивается 
праздник народа, но еще и заменили на так 
называемое народное единство, – говорил 
первый секретарь Любытинского райкома 
КПРФ Павел Ермилов. – И это очень страшно, 
потому что молодое поколение не знает свою 
новейшую историю, хотя в нашей области 
довольно активно заявили о себе комсомоль-
цы и пионеры». Его слова поддержала первый 
секретарь Новгородского обкома ЛКСМ Кари-
на Смотракова, рассказавшая о росте рядов 
комсомольской и пионерской организаций 
в Великом Новгороде и районах области.

«Еще раз хочу подчеркнуть, что пробле-
мы у наших коммунистов одни и те же. Мы 
видим громадный разрыв в доходах властных 
структур и простых работников на влачащих 
существование заводах, на селе. Корруп-
ция пронизала все общество. С этим нельзя 
мириться,– говорил член ЦК КПРФ, первый 
секретарь Псковского обкома КПРФ Алек-
сандр Рогов. – У нас сейчас готовится ряд 
протестных акций против укрупнения воло-
стей и районов, филиализации учебных заве-
дений, слияния учреждений культуры, созда-
ния медицинских центров. Все это прикрытая 
ликвидация. Будем действовать через Псков-
ское областное собрание депутатов, будем 
выходить на улицы с пикетами и митингами. 
Людей жутко возмутили последние действия 
областной власти по навязыванию общедо-
мовых счетчиков на воду, электроснабжение, 
теплоснабжение. Надеемся, что новгородские 
коммунисты тоже скажут свое слово. Нам 
нужно чаще встречаться, чтобы выработать 
общую стратегию действий».

Александр Рогов наградил Новгород-
ское областное отделение КПРФ Памятным 

Знаком «70 лет освобождения Псковщины 
от немецко-фашистских захватчиков», все 
участники Конференции получили диски 
с записями песен Юлии Андреевой «Русский, 
русскому помоги!». Подвигу десантников 6-й 
роты 104-го гвардейского десантно-штурмово-
го (парашютно-десантного) Краснознаменного 
полка посвятил свое выступление автор книги 
«Шаг в бессмертие», корреспондент газеты 
«Правда» Олег Дементьев».

Так увидел конференцию Новгородского 
областного отделения КПРФ псковский корре-
спондент. Все верно, только в «непричесан-
ной» литературной обработкой виде звучала 
речь Рогова острее. Приведу пример по запи-
си в своем блокноте: «Додумались до того, 
что объединили областной драмтеатр, дом 
народного творчества, филармонию и куколь-
ный театр. Для оптимального расходования 
средств? Чтоб воровать легче было! … Боль-
ницы в селах позакрывали. Теперь роженицы 
прямо в машинах рожают! … Я обещал пско-
вичам отменить поборы на капремонт. Это 
что такое: в Москве на капремонт собирают 
по 4 рубля с квадратного метра, в Питере – 
по 2 рубля, а в Пскове – по 7 рублей! … Спра-
ведливости в судах искать бесполезно – судьи 
защищают буржуазную власть. Пока. … Псков 
и Новгород – исконно русские земли, мы долж-
ны жить лучше. Выход – бороться и верить 
в победу!»

Конференция сформировала новый состав 
Новгородского обкома КПРФ, избрала кандида-
тов в члены обкома и состав контрольно-реви-
зионной комиссии Новгородского обкома КПРФ.

Конференция приняла Постановление, 
утвердившее отчёт Новгородского Комите-
та областного отделения КПРФ за период 
работы с 25 ноября 2012 года по 22 ноября 
2014 года и признающее работу Новгород-
ского Комитета областного отделения КПРФ 
за указанный период удовлетворительной. 
Также был утверждён и отчёт КРК област-
ного отделения КПРФ за тот же период. 
Определены задачи областного партийного 
отделения. По завершении Конференции 
состоялся первый организационный Пленум 
Новгородского обкома КПРФ в новом 
составе. На нём В. Ф. Гайдым был избран 
первым секретарём Новгородского обкома 
КПРФ, В. П. Лоскутов вторым секретарём, 
О. А. Ефимова секретарём Новгородско-
го обкома КПРФ. Был сформирован новый 
состав Бюро Новгородского обкома КПРФ. 
Редактором газеты «Новгородская правда» 
утверждена Л. А. Петрищева.

состоялась XXXIX отчётно-выборная Конференция 
новгородского областного отделения КПрФ

Продолжение.  Начало материала на стр. 1
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Журналисты в своих публикациях напом-
нили, что те же люди, кто сегодня посяг-
нул на прямые выборы мэра, несколько лет 
назад яро выступали за эти выборы и боро-
лись с процедурой назначения мэра.

Наиболее откровенно показала свое отно-
шение к происходящему газета «Новгород»: 
«Областная Дума при поддержке губернато-
ра, лишив новгородцев права выбора мэра, 
поставила Великий Новгород на край пропа-
сти столь же бездонной, что и во времена 
«бандитского заповедника», когда городом, 
в том числе и через «своих» депутатов, 
управляли «авторитетные» бизнесмены 
Тельман Мхитарян и Коля Бес. С той лишь 
разницей, что теперь в авторитете Сергей 
Митин. Правда, всего лишь до конца свое-
го губернаторского срока. Благословит ли 
его Москва (при нынешней-то экономиче-
ской ситуации в области) на третий срок, 
решится ли он сам баллотироваться на пред-
стоящих губернаторских выборах, прого-
лосуют ли за него после отмены выборов 
глав районов и города новгородцы, неиз-
вестно. Предполагать можно что угодно. Как 
и то, например, что к моменту предстоящих 
выборов областных и городских депутатов 
городом могут заинтересоваться «денеж-
ные мешки» какой-нибудь из двух столиц – 
выдвигали же они, и очень агрессивно, своих 
«засланцев» на выборах мэра Великого 
Новгорода в 2008 году. «Засланцы» не прош-
ли – пройдут новгородские кандидаты, 

купленные на столичные деньги (на куплен-
ных депутатов и принимаемые ими реше-
ния мы с вами насмотрелись до 2007-го). 
Чьи интересы они будут защищать в Думе? 
Что сможет противопоставить им наёмный 
сити-менеджер, пусть даже «продавлен-
ный» через конкурсную комиссию губерна-
тором? Ни права вето на думские решения, 
ни опоры на голоса новгородцев, получен-
ных на прямых выборах, у сити-менеджера, 
в отличие от избранного мэра, не будет. Тут 
даже авторитет губернатора не поможет, 
если депутаты закусят удила. Нет у него 
«методов против Кости Сапрыкина». И что 
тогда? Самоуправление-то, в полном смысле 
этого слова, областная Дума у нас вчера уже 
отобрала и вряд ли поторопится вернуть. 
Будем надеяться на доброго царя? Слать 
гонцов и снова приглашать на княжение 
варяга для «декриминализации области?» – 
говорится в тексте.

Позиция Новгородского отделения КПРФ 
в истории с муниципальной революцией 
была однозначна – отменять прямые выбо-
ры нельзя, народ сам должен выбирать глав 
администраций своих поселений, мэров 
своих городов.

В Новгородском горкоме КПРФ была 
проведена пресс-конференция. Позицию 
коммунистов высказала первый секретарь 
горкома КПРФ Ольга Ефимова. По мнению 
коммунистов, нововведение не просто огра-
ничивает право людей на свободный выбор 

мэра, а узурпирует власть в руках правя-
щей партии. Ведь парламентское большин-
ство в любой местной думе – это «Единая 
Россия». Надо учитывать и второе: назначен-
ный глава администрации не будет подот-
чётен жителям, ни в чём не будет зависим 
от них, от их мнения. Нововведение усили-
вает диктат областной власти по отношению 
к властям города или поселения. И третье: 
подобный опыт в других регионах показал, 
что «двухголовая» структура местного само-
управления, где действуют и мэр, и градоу-
правитель, везде принесла хаос в городское 
самоуправление, это нововведение сталки-
вает главу города с главой администрации 
города.

Депутат городской думы Великого Новго-
рода коммунист Вадим Бериашвили, участво-
вавший в пресс-конференции, считает, 
что отмена прямых выборов мэра, наносит 
большой вред имиджу Великого Новгорода, 
который признается исторической родиной 
русской демократии, народовластия. «Когда-
то в Новгороде не только голова избирался, 
но и главы улиц, – напомнил Вадим Бериашви-
ли. – Надо соблюдать традиции, а не превра-
щать принцип в популярный бренд при прове-
дении очередного праздника».

В течение двух дней перед заседани-
ем областной Думы коммунисты-агитато-
ры собирали подписи новгородцев, прово-
дили пикетирование возле Дома Советов, 
где депутаты принимали судьбоносное для 
демократии решение. Перед заседанием 
Думы на входе в здание депутатов встре-
чали представители КПРФ с плакатами, 
объединенными одной темой: «Новгородцы 
за прямые выборы мэра!».

У любого законопроекта есть авторы. 
В документе стоят их подписи, они извест-
ны. Но документ не называет автора идеи. 
А озвучил инициативу по отмене прямых 
выборов депутат Дмитрий Игнатов. И потому 
этот закон новгородские остроумы с легкой 
руки Валерия Гайдыма уже обозвали «Зако-
ном Димы Игнатова». Кроме него, разработ-
чиками законопроекта назвались депутаты 
Вебер и Чистяков. На заседании Думы оба 
сидели словно воды в рот набрали. Очевид-
но, их фамилии были поставлены, чтобы 
добавить весу поправке Дмитрия Игнато-
ва. На заседании Валерий Гайдым спросил 
инициатора законопроекта, с кем из глав 
он советовался, с кем из депутатов город-
ской Думы, с каким количеством избирате-
лей обсуждал вопрос. Игнатов заявил, что 
это лишь его «личная» инициатива. «Депу-
тат лишь в редких исключительных случаях 
может выражать свое личное мнение, он 
должен опираться на тех, кто сделал его 
депутатом», – сказал ему Валерий Гайдым – 
старейшина депутатского корпуса. Игнатов 
не нашелся с ответом. Более того, когда 
подвели итоги голосования, оказалось, что 
инициатор законопроекта Дмитрий Игнатов 
не проголосовал за его принятие! Теперь он 
с честными глазами может говорить своим 
избирателям: я не голосовал против прямых 
выборов! А в думские бумаги избиратели 
не заглядывают…

Двойственную позицию выказал и депу-
тат Гальченко, громко заявивший на Думе, 
что его лишают конституционного права 
быть избранным мэром Великого Новгорода. 
Даже аплодисменты сорвал. Однако голо-
сование выявило, что он выступил только 
против поправки, а в целом этот закон Галь-
ченко поддержал. «Кричим красиво, а голо-
суем как надо», – прокомментировал его 
поведение Валерий Гайдым.

Словом, в течение всего 11 минут 
большинством голосов Закон, отменяю-
щий прямые выборы глав администраций 
в Новгородской области, был принят. Народ, 
до которого все еще не дошло, что сделала 
власть, пока безмолвствует. Небезызвестный 
оппозиционер Алексей Навальный на своем 
сайте опубликовал небольшую заметку под 
заголовком «Новгородская республика вновь 
упразднена».

Мы попросили прокомментировать 
ситуацию лидера фракции КПРФ Валерия 
Гайдыма.

«У нас уже становится системой перед 
очередными выборами перетряхивать зако-
нодательство, – сказал он. – Принимая 

такое важное решение, как отмена прямых 
выборов глав администраций, надо было 
предварительно спросить мнение депутатов 
поселений. Но не спросили. Все понимают, 
что этот законопроект продвигает «Единая 
Россия», но ввиду его непопулярности 
использовали депутата Игнатова. К сожале-
нию, всегда найдутся игнатовы, с помощью 
которых можно продвинуть любой проект. 
Многие районные руководители, депутаты 
до самого конца не понимали, что проис-
ходит. Сейчас только начали разбирать-
ся. Мне поступают от глав районов звонки, 
до них только сейчас дошло предательство 
«Справедливой России». Обработка депу-
татов областной Думы тоже имела место. 
Иначе не получилось бы такого поразитель-
но согласного голосования депутатов ЕР, СР 
и ЛДПР. Трое в одном флаконе. Они даже 
не выступали. Молча были согласны, молча 
проголосовали».

А между тем в новгородских СМИ появи-
лась информация о том, что уже через 
несколько дней после принятия закона 
об отмене прямых выборов сам «инициатор 
«Закона Димы Игнатова» – Дмитрий Серге-
евич Игнатов пересел за руль новенького 
BMW X1.

«Автомобиль пока не поставлен на учет 
в ГИБДД, и узнать, на кого он оформлен, 
затруднительно, сообщает «Новгородский 
портал». – Разумеется, приобретение нового 
автомобиля и инициатива по отмене прямых 
выборов мэра, с которой выступил Дмитрий 
Сергеевич, никак между собой не связа-
ны. Автомобиль, цена которого в базовой 
комплектации – от 1,6 млн рублей, вполне 
может быть оформлен на любое физиче-
ское лицо, сам же депутат Новгородской 
областной Думы Дмитрий Игнатов может 
ездить на нем по доверенности – действую-
щее законодательство Российской Федера-
ции это допускает. Долги депутата Игнатова 
по исполнительному производству состав-
ляют более 2 млн рублей по состоянию 
на 5 декабря 2014 года, сообщает «Новго-
родский портал».

аКтУаЛьно

Конец новгородской республики-2

новгородские 
коммунисты собрали 

гуманитарный груз 
для новороссии

Новгородский обком КПРФ со-
брал очередную партию гума-
нитарного груза для отправки 
в социальные учреждения До-
нецкой и Луганской республик 
Новороссии.

Продукты питания, медикаменты и 
одежду коммунисты передали в редак-
цию газеты «Русский Караван», глав-
ный редактор которого Г.В. Ярцева 
сейчас собирает  груз для его после-
дующей отправки в Новороссию.

Напомним, что ранее Новгородским 
обкомом КПРФ уже была отправлена 
партия гуманитарного груза в ДНР и 
регулярно оказывается поддержка 
беженцам из Новороссии, находящим-
ся в Новгородской области.

Главный редактор газеты «Русский 
Караван» Г. В. Ярцева и первый 

секретарь Новгородского горкома 
КПРФ О. А. Ефимова. 

    В конце ноября главной темой новгородских политиков, политоло-
гов и СмИ стала отмена прямых всенародных выборов мэра Великого 
Новгорода и глав районов области.  Теперь мэра Великого Новгорода, 
например, будут выбирать только депутаты и  только из своей среды.  
Он будет выполнять исключительно представительские функции. 
а еще в Великом Новгороде вводится должность сити-менеджера – 
управляющего городом. По-русски – градоначальник, городничий, 
который будет избираться по итогам конкурса. Его будет проводить 
комиссия, где одну половину мест займут депутаты, другую — канди-
даты от губернатора Новгородской области.
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 Во всех заключениях по поводу проекта 
бюджета отмечается, что он сформирован 
под влиянием обострившейся внешнепо-
литической ситуации и сложных социаль-
но-экономических условий. Однако пред-
ставленный законопроект абсолютно не 
способствует решению проблем, считают 
депутаты-коммунисты.

Сегодня мы знакомим наших читателей 
с их позицией. 

На НЕФТЕДОЛЛаРОВОй ИГЛЕ
– Этот проект направлен на сохранение 

нефтедолларовой зависимости и на даль-
нейшую социально-экономическую дегра-
дацию страны. Как и следовало ожидать, 
в основу бюджетного проекта положены 
доходы от продажи нефти и газа, от прива-
тизации государственного имущества, от 
роста налогов, сборов и транспортных 
тарифов и от увеличения тарифов ЖКХ. 
При этом в проекте не предусматривается 
никакого роста доходов от реальной эконо-
мики, – сказал в своем выступлении при 
обсуждении бюджета  лидер фракции КПРФ 
в Государственной Думе Г.А. Зюганов.

ВмЕСТО ИНВЕСТИЦИй – 
ВыВОД КаПИТаЛа
Важнейшим условием подъёма экономи-

ки является рост инвестиций. Но, соглас-
но представленным бюджетным прогно-
зам, даже в 2017 году объём инвестиций 
не достигнет той суммы, которая прежде 
прогнозировалась на 2015 год. Одновре-
менно снижаются и бюджетные ассигнова-
ния на реализацию федеральных целевых 
программ. В 2016 году снижение соста-
вит 201 млрд рублей, в 2017-м — ещё 
117,6 млрд. рублей, – отметил Г.А. Зюганов.

Согласно базовому сценарию развития 
России на 2015–2017 годы отток капитала из 
страны в 2015 году составит 50 млрд долла-
ров, в 2016-м – 30 млрд, а в 2017 году – 20 
млрд За период с 2008-го по июль 2014 года 
компании и банки вывели из России 495,7 
млрд долларов. В рублёвом выражении 
это 17 триллионов. Вот они – потерянные 
инвестиции, которые жизненно необходимы 
нашей стране.

ИЗ ВСЕГО РЕаЛьНОГО 
СЕКТОРа – ТОЛьКО аВТОПРОм
Из 135 млрд. рублей, выделяемых под 

программу «Развитие промышленности и 
повышение её конкурентоспособности», 
80 млрд планируется потратить на поддерж-
ку автопрома. А на поддержку тяжёлого 
машиностроения и металлургии при этом 
вообще ничего не выделяется. Обделённым 
остаётся и сельскохозяйственное машино-
строение. 

В рамках того же раздела «Националь-
ная экономика» ассигнования на сельское 
хозяйство уменьшены со 170 млрд рублей 
в 2014 году до 167 млрд рублей в 2015-м 
и остаются на уровне 1% от общей суммы 
расходов федерального бюджета.  Расходы 
на ЖКХ в период с 2015 по 2017 год предпо-
лагается снизить на 60%. 

НИ учИТьСя, НИ ЛЕчИТьСя
В 2015 году по сравнению с 2014-м 

расходы на образование снижаются почти 
по всем основным показателям. В целом 
снижение расходов по разделу составляет 
31 млрд рублей. 

Ещё более вопиющую безответствен-
ность правительство демонстрирует в 
вопросе финансирования здравоохранения. 

В 2017 году расходы на здравоохранение 
сократятся на 23% по сравнению с 2014-м. 
Гарантируемые сегодня государством объё-
мы и стандарты медицинской помощи в 3—7 
раз ниже, чем даже в наименее экономиче-
ски развитых странах Евросоюза. 

И эТО НаЗыВаЕТСя 
СОЦИаЛьНым ГОСуДаРСТВОм?
В проекте бюджета расходы на  поддерж-

ку семей с детьми демонстрируют устойчи-
вую тенденцию к снижению: общее сниже-
ние расходов здесь за два года составит 
96 млрд рублей. 

В представленном проекте бюджета 
расходы на культуру и кинематографию не 
составляют даже тысячной доли россий-
ского ВВП! Их сумма снизится с 98,4 млрд 
рублей в 2014 году до 89,4 млрд в 2017-м.

– Приведённые цифры и факты свиде-
тельствуют о том, что проголосовать за 
представленный нам проект бюджета — 
значит проголосовать за снижение уровня 
жизни наших граждан и за фактическую 
отмену социальных обязательств перед 
ними, которые прежде брало на себя госу-
дарство. Говоря прямо, голосование за 
подобный проект есть прямое нарушение 
Конституции, – считает Г.А. Зюганов.

ЭКономиКа

г.а.зюганов: «Проект деградации страны 
и вымирания народа»

В думских комиссиях, на заседаниях законодательных и предста-
вительных органов всех уровней власти шло обсуждение документа 
чрезвычайной важности, затрагивающего интересы всего общества, 
бюджета на предстоящее трехлетие. 

госдума 
позаботилась 

о своём здоровье
В силу скоро должен вступить 

закон, по которому самочув-
ствие депутатов и чиновников 
приравнивается к здоровью 
рабочих на опасных производ-
ствах. Лечить слуг народа те-
перь будут за счёт бюджета. 
Иначе говоря, мы, налогопла-
тельщики. Те же депутаты, что 
приняли этот закон, не наш-
ли в бюджете денег для лю-
дей с редкими заболеваниями. 
Зато нашли их для себя. Ниж-
няя палата уже приняла закон, 
верхняя одобрила и направила 
на подпись президенту.

Украина, санкции, курсы валют, 
Роснефть, столкновение самолё-
та со снегоуборщиком и ещё много-
много событий заслонили обсуждение 
этого законопроекта. Впрочем, в мае 
этого года, когда он был только внесён 
в Госдуму, никто и подумать не мог, 
какую форму он примет в окончательной 
редакции.

Первоначальный вариант предпола-
гал чисто грамматическую правку Закона 
«Об основах охраны здоровья граждан 
в Российской Федерации». Исправление 
грамматической ошибки не требовало 
ни внесения изменений в другие законы, 
ни дополнительных расходов из госбюд-
жета, ни заключения правительства, так 
было сказано в сопроводительных доку-
ментах. И профильный комитет неспеш-
но поставил законопроект в график 
на сентябрь. На заседании 17 сентября 
он был принят в первом чтении. При 
втором чтении 26 сентября два депутата, 
Сергей Калашников (ЛДПР) и Николай 
Герасименко (Единая Россия), предло-
жили внести ещё несколько изменений. 
А именно поменять две статьи, которые 
определяли порядок медпомощи отдель-
ным категориям граждан. По закону 
жители регионов с опасными для здоро-
вья человека физическими, химическими 
и биологическими факторами и работни-
ки отраслей промышленности с особо 
опасными условиями труда имеют право 
на то, чтобы их лечение в тех случаях, 
когда не хватает медицинской страхов-
ки, оплачивалось из государственного 
бюджета.

И вот к этим категориям граждан 
депутаты решили добавить себя. Своих 
коллег, товарищей по партиям, подчи-
нённых. По новому закону за счёт 
бюджетных ассигнований федерально-
го бюджета теперь будет оказываться 
медицинская помощь лицам, занимаю-
щим государственные должности Россий-
ской Федерации, и лицам, замещающим 
отдельные должности федеральной 
государственной гражданской службы.

Для тех, кто не знает, объясним: 
на федеральной гражданской госслуж-
бе у нас состоят сотрудники органов 
федеральной власти. Депутаты и сена-
торы сюда не входят. Зато они отно-
сятся к лицам, занимающим государ-
ственные должности. В эту категорию, 
кроме верхушки обеих палат парламен-
та, входят члены комитетов и комис-
сий. А каждый депутат и сенатор – член 
какой-нибудь комиссии. И в тех случаях, 
когда на правильное лечение депутата 
или чиновника не будет хватать страхов-
ки, заплатим мы.

Кстати, нового финансово-эконо-
мического обоснования, в котором бы 
учитывались расходы бюджета на лече-
ние депутатов и чиновников, так 
и не появилось.

Напомним, что год назад, осенью 
2013 года, депутаты Госдумы подняли 
себе зарплату. Сейчас она составляет 
450 тысяч рублей в месяц.

Ирина Тумакова, 
Фонтанка.ру

в.Ф.гайдым: Почему коммунисты 

В докладе было отмечено, что в област-
ном бюджете учтена большая часть предло-
жений, поступивших в процессе обсуждений 
от фракций в областной Думе.

В результате поправок после перво-
го чтения доходы областного бюджета 
на 2015 год составят 23,8 млрд. рублей. 
Расходы запланированы в сумме 25,2 млрд 
рублей. Дефицит бюджета составит – 
1,4 млрд рублей. Покрывать дефицит бюдже-
та планируется из коммерческих кредитов. 
Основную часть доходов – порядка 19 млрд 
рублей составят налоги. Основными доход-
ными источниками станут: налог на доходы 
физических лиц – 6,5 млрд рублей, налог 
на прибыль организаций 5,9 млрд рублей, 

налоги на имущество организаций – 3,5 млрд 
рублей, акцизы – 2,4 млрд рублей. Неналого-
вые доходы составят 600 млн рублей.

Фракция КПРФ голосовала против 
принятия этого бюджета. Почему? 
Свою позицию поясняет лидер фракции 
КПРФ в областной Думе В. Ф. Гайдым:

«В консолидированном бюджете Новго-
родской области на расходы по статьям 
«Национальная экономика», «Социальная 
политика», «Жилищно-коммунальное хозяй-
ство» выделяются средства почти в 2 раза 
меньше, чем в предыдущие три года. 
Расходы на образование, здравоохранение 
не перекрывают инфляционные потери.

Фракция КПРФ в областной Думе внесла 
предложения по газификации Новгородской 
области на общую сумму в 151 млн рублей. 
Был получен ответ от профильного комите-
та: средств областного бюджета на финан-
сирование государственной подпрограм-
мы «Газификация Новгородской области» 
не предусмотрено.

Социально-экономическая ситуация 
в Новгородской области по ряду показателей 
улучшилась, но продолжается ухудшение 
жизни людей из-за роста цен на продукты, 
проезд на транспорте, лекарства и лечение, 
тарифов на квартплату и коммунальные 
услуги.

Село продолжает вымирать. Школы, 
учреждения культуры и здравоохранения 
закрываются под видом оптимизации. Сохра-
нившиеся сельхозпредприятия не обеспечи-
вают всех работой, и сами страдают из-за 
отсутствия специалистов.

В январе–сентябре 2014 года средне-
месячная зарплата в Новгородской области 
составила около 24537,6 рублей. Это в 3 раза 
ниже европейского и в 5 раз ниже уровня 
США. При этом зарплата растет неравно-
мерно для различных слоев населения. 
В прошлом году она выросла у бюджетников 
на 5,3%, а зарплаты чиновников правитель-
ства поднялись на 56,3%, администрации 
президента – на 73,8%. Члены правления 
ОАО «Газпром» получают в месяц 814, 4 млн 
рублей, плюс премиальные 715, 5 млн рублей, 
т. е. по 3,75 млн рублей в день! Все это пока-
затели «процветающего капитализма».

В бюджете предусматривают рост зарпла-
ты работникам бюджетной сферы на 5–6 
процентов. Но надо учесть, что в большин-
стве случаев их зарплата состоит из двух 
частей – маленького оклада и стимулирую-
щих доплат. Увеличение же коснется толь-
ко оклада. То есть если библиотекарь имеет 
оклад 4 тысячи, то ей добавят всего-навсего 
200 рублей. Такая сумма нисколько не улуч-
шит качество жизни человека.

А посмотрите, как формируется доходная 
часть бюджета: доходы от налога на физи-
ческих лиц превышают доходы от налога 
на прибыль предприятий и организаций! Это 
говорит о том, что развитие реального секто-
ра экономики не предусматривается, весь 
расчет на увеличение налогов с населения».

10 декабря на заседании Новго-
родской областной Думы в окон-
чательном чтении был принят 
бюджет Новгородской области 
на 2015 год и плановый период 
2016–2017 годов.

голосуют против

ОбСужДаЕм ПРОЕКТ бюДжЕТа
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А вот действующая ныне Конституция 
1993 года, которую в народе прозвали 
«ельцинской», родилась в жесткой поли-
тической борьбе между сторонниками 
президента Б. Ельцина и приверженцами 
Верховного Совета. Между тем Сталин 
предвидел, что такой конфликт станет 
возможным. В своем докладе «О проек-
те Конституции Союза ССР» (декабрь 
1936 года) он выступил с критикой одно-
го из предложений по реформирова-
нию политической системы: «По системе 
нашей Конституции в СССР не должно быть 
единоличного президента, избираемого 
всем населением, наравне с Верховным 
Советом, и могущего противопоставлять 
себя Верховному Совету». Сталин отлично 
понимал то, чего не могли понять «рефор-
маторы» эпохи перестройки – нельзя 
мешать две совершенно разные политиче-
ские системы.

Сталин в декабре 1936 года творил 
иную республику. Его идеалом была трех-
составная политическая система: «парла-
мент–партия–правительство». По мысли 
Сталина, средоточием государственного 
управления должен был выступать Совет 
народных комиссаров (СНК), работающий 
в тесном взаимодействии с Верховным 
Советом – источником народной воли. СНК 
должен был подчиняться ВС, но в то же 
время иметь достаточно сильную автоно-
мию. Партия рассматривалась Сталиным 
как идейно-политический авангард, воспи-
тывающий народ, и обладающий, в первую 
очередь духовным влиянием.

После завершения коллективиза-
ции и первых успехов индустриализа-
ции Сталин задумался над тем, как бы 
покончить с диктатом партийных функ-
ционеров на местах и перенести центр 
власти туда, где он и должен был 

находиться – в госструктуры. Конституци-
онная реформа, собственно говоря, и была 
направлена на достижение именно этой 
цели. В Конституции 1936 года были особо 
прописаны разного рода права и свободы 
граждан, что дало многим специалистам 
полное право говорить о ней, как о самой 
передовой и демократической в мире. 
Сталин и в самом деле планировал осуще-
ствить широкомасштабную демократи-
зацию, причем без всякого подражания 
Западу с его многопартийностью, при кото-
рой власть переходит от одной финансово-
промышленной группировки к другой.

Иосиф Виссарионович предложил 
провести действительно соревнователь-
ные выборы в Верховный Совет, который 
создавали вместо громоздкой, много-
ступенчатой системы Съездов Советов. 
В книге Ю. Н. Жукова «Иной Сталин» 
приводится фотокопия проекта бюлле-
теня, который планировалось ввести 
на выборах 1937 года. На одном из них 
напечатаны три фамилии кандидатов-
соперников, идущих на выборах в Совет 
Национальностей по Днепропетровскому 
округу. Первый кандидат предполагал-
ся от общего собрания рабочих и служа-
щих завода, второй – от общего собрания 
колхозников и третий – от местных райко-
мов партии и комсомола. Сохранились 
также образцы протоколов голосования, 
в которых утверждался принцип альтерна-
тивности будущих выборов. На образцах 
визы Сталина, Молотова, М. И. Калинина, 
А. А. Жданова. Они не оставляют сомнения 
в том, что именно Сталин и его соратники 
являлись инициатором альтернативности 
на выборах.

Несмотря на противодействие отдель-
ной части партийных руководителей, 
преимущественно региональных, Стали-
ну, тем не менее, удалось достичь неко-
торых реформаторских успехов. Так, 
по декабрьской Конституции были 
сняты ограничения в правах, наложен-
ные на отдельные социальные катего-
рии, причисленные к «эксплуататорам». 

Выборы стали тайными, что значительно 
приближало их к статусу свободных.

После смерти Сталина к власти прихо-
дит Хрущев, которому тоже хотелось 
создать свою Конституцию, которую он 
мыслил как альтернативную Сталин-
ской. Над ее проектом работала особая 
конституционная комиссия 1962–1964 гг. 
В 1964 году Хрущев был смещен, и приня-
тие новой Конституции отложили. Ее приня-
ли в 1977 году, и она все-таки закрепила 
руководящую роль КПСС. В 126-й статье 
говорится, прежде всего, об ассоциациях 
граждан: «В соответствии с интересами 
трудящихся и в целях развития органи-
зационной самодеятельности и политиче-
ской активности народных масс гражданам 
СССР обеспечивается право объединения 
в общественные организации: профессио-
нальные союзы, кооперативные объедине-
ния, организации молодежи, спортивные 
и оборонные организации, культурные, 
технические и научные общества…». 
И только после этого утверждалось: 
«…А наиболее активные и сознательные 
граждане из рядов рабочего класса, трудя-
щихся крестьян и трудовой интеллигенции 
добровольно объединяются в Коммуни-
стическую партию… являющуюся пере-
довым отрядом трудящихся в их борьбе 
за построение коммунистического обще-
ства и представляющую руководящее ядро 
всех организаций трудящихся, как обще-
ственных, так и государственных».

К огромному сожалению, «брежневская  
конституция», при всех ее положительных 
аспектах, оказалась триумфом перерож-
давшейся партийной верхушки, которая 
через 8 лет начнет разрушительную пере-
стройку. Она принималась без какого-либо 
продуманного и выверенного плана, без 
той предусмотрительности, которая была 
присуща Сталину. Результаты известны – 
развал Союза и тяжелейший политический 
кризис 1992–1993 годов.

И. ГаПИСОВ,
секретарь Совета СКП-КПСС,

член ЦК КПРФ

Действительно, сегодня наша страна 
не просто в экономическом и политиче-
ском кризисе, она еще переживает кризис 
целей, кризис задач. Какую государство 
видит перед собой цель?

Минувший год не только в России, 
но и в других странах продемонстриро-
вал тенденцию размывания перспективы. 
Но нам от этого не легче. Какой будет 
Россия завтра? Мы не имеем об этом 
ни малейшего представления. Слышим 
общие слова, пустые фразы. Видим лозун-
ги, но не видим цели. Ее нет! Мы мечемся 
в поиске, выбираем что-то, отказываемся 
от того, что вчера ценили и вспоминаем 
то, что хотели вчера забыть, меняем Запад 
на Восток. Но все эти движения – пустая 
трата сил, пока нет ясной стратегии разви-
тия. Нам нужна четко сформулированная 
цель и стратегия движения к ней.

А между тем коммунисты утверждают, 
что такая цель, способная объединить 
страну и энергично двинуть ее вперед, 
есть! Она заложена в нашей Конституции, 
она лежит там уже двадцать лет. И форму-
лируется, как «Россия – социальное госу-
дарство!».

Построение на практике социально-
го государства и должно стать целью, 

объединяющей общество на основе спра-
ведливости и дающее равные права 
и возможности для каждого гражданина.

Что мы видим вокруг себя? Вымираю-
щий народ. Разрушенные фермы. Разбитые 
дороги. Поросшие бурьяном и кустарником 
мелиоративные поля. Хижины и дворцы. 
Растущий разрыв между бедными и бога-
тыми. Реформа делает образование наших 
детей платным и ведет их к невежеству. 
Уничтожена система среднего профессио-
нального образования, отраслевые инсти-
туты. Реформа здравоохранения уничто-
жает гарантированное Конституцией право 
на медицинскую помощь – все становится 
или платным, или недоступным. Можно ли 
построить социальное государство, отби-
рая у народа накопленные пенсионные 
сбережения? Поднимая налоги на простых 
граждан и малый бизнес? В то время как 
прогрессивная шкала налогообложения, 
принятая во многих странах, позволила бы 
пополнить бюджет за счет тех, кто богат, 
а не за счет тех, кто беден. Больше десяти 
лет мы бесцельно прожигали природную 
ренту, пустив экономическое и социальное 
развитие страны на самотек.

Мы не забыли, что нынешняя Консти-
туция принималась по сути дела на крови 

защитников Верховного Совета РСФСР. 
Был принят вариант Конституции с прав-
ками Ельцина. Он себе написал столько 
полномочий, сколько не имел ни римский 
император, ни русский царь, ни амери-
канский президент. Из документа убрали 
все, что связано с контролем над прези-
дентской властью. Наш президент гарант 
всего: и суверенитета, и территориальной 
целостности, и прав человека. Он же опре-
деляет внешнюю и внутреннюю полити-
ку. Такого больше нет ни в одной другой 
Конституции. Коммунисты называют этот 
документ Конституцией президентского 
самодержавия.

А ведь сразу признавалось, что Консти-
туция сырая, но предполагалась ее 

последующая доработка. Однако за двад-
цать лет серьёзных, концептуальных попра-
вок в Конституцию не вносилось, исключая 
последнюю, принятую весной этого года, 
о включении Крыма в состав РФ.

Фракция КПРФ предложила Президенту 
России помимо разделения общей ответ-
ственности за судьбу страны провести 
реальное, а не декларативное разделение 
властей. Путем перераспределения консти-
туционных полномочий в пользу Феде-
рального Собрания Российской Федерации. 
А энергию народа направить на путь стро-
ительства подлинно социального государ-
ства, как того и требует российская Консти-
туция.

мнение

Куда идем мы с Пятачком?.. 
12 декабря на пленарном заседании Госдумы от имени фракции 

КПРФ выступил депутат Д.Н. Вороненков.  Он сделал вывод: самая 
большая трагедия сегодняшней России – отсутствие стратегии раз-
вития! этот вывод комментирует лидер фракции КПРФ в областной 
Думе В.Ф. Гайдым.

«сталинская конституция» – 
самая передовая и демократическая в мире!

Так называемая «Сталинская конституция», по которой наша стра-
на жила 41 год, была принята VIII чрезвычайным съездом Советов, 
прошедшим 25 ноября – 5 декабря 1936 года.

ДЕНь КОНСТИТуЦИИ
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Общественная организация «Дети 
войны» решила проконтролировать, как 
власти готовятся к юбилею Великой Побе-
ды, и напомнить им о том подвиге, который 
совершили юные советские граждане в годы 
войны. «Дети войны» попросили лиде-
ра коммунистов Г. А. Зюганова обратить-
ся в Российский организационный комитет 
«Победа» с требованием включить в число 
участников парада на Красной площади 
9 мая 2015 года праздничную колонну пред-
ставителей «детей войны» в количестве 3–5 
человек от каждого региона страны.

В преддверии Дня Великой Победы насту-
пило время открыть еще одну страницу исто-
рии и вспомнить о том, что это стало возмож-
ным, в том числе благодаря огромному вкладу 
и поколения детей Великой Отечественной 

войны (с 1928 по 1945 год рождения), детей, 
прошедших через немыслимые для их возрас-
та испытания, надорванных, искалеченных 
войной. У них и детства не было отдельно, 
а были только детство и война» – говорится 
в обращении. К сожалению, мало кто сегод-
ня вспоминает, что именно «дети войны» 
восстанавливали разрушенное фашистами 
народное хозяйство, строили Волховскую 
электростанцию и Днепрогэс, Магнитку, 
Комсомольск-на-Амуре, Новокузнецк, осваи-
вали Сибирь и Дальний Восток, поднимали 
целину и покоряли космос. Однако за все это 
власти так и не сказали им спасибо, и даже 
на День Победы вспоминают только ветера-
нов, а о вкладе «детей войны» умалчивают.

Мы твердо убеждены в том, что во время 
мероприятий, посвященных 70-летию 

Победы, необходимо проявить заслуженное 
внимание к поколению детей войны, обозна-
чив их участие в приближении Победы. 
Это важно для передачи эстафеты памяти 
последующим поколениям и нравственно-
патриотического воспитания молодежи.

Участие «детей войны» в Параде 
Победы станет данью уважения и благо-
дарности поколению, которое столь много 
сделало для своей Родины.

И все же пока что власти не спешат 
сказать им спасибо. Рассмотрение зако-
на в Госдуме о федеральном статусе 
заслуженного поколения и приравнива-
ния его по льготам к ветеранам и труже-
никам тыла все время откладывается, 
да и на региональном уровне о благодар-
ности «детям войны» не вспоминают. Так, 
к 70-летию Победы ветераны и участники 
Великой Отечественной войны, жители 
блокадного Ленинграда, узники концла-
герей и гетто получат единовременную 
выплату в размере 3000 рублей, а труже-
никам тыла выдадут по 1000 рублей. 
А вот о «детях войны» областные чинов-
ники так и не вспомнили.

Приходят подруги, супруги, часто 
пожилых людей приводят дети и внуки. 
И не отправишь их обратно – возраст 
у всех достаточно почтенный. Вот и прихо-
дится руководителю организации Ната-
лии Андреевне Ивановой приходить сюда 
не раз в неделю, как она планировала, 
а каждый день. Такая вот получилась у нее 
хлопотная работа на общественных нача-
лах. И помощники-добровольцы появи-
лись, которые установили дежурство, 
чтоб всегда людей принять было можно. 
Ведь за день приходит несколько десят-
ков человек. Регистрируются, получают 
удостоверения, беседуют о целях и зада-
чах организации, рассказывают о себе, 
вспоминают, приносят затертые до дыр 
похоронки на своих молодых отцов, их 
фотографии, приносят какие-то докумен-
ты, письма, книги. Наталия Андреевна 
«осваивает» все больше полок в книж-
ном шкафу и поговаривает о необходимо-
сти создать музей «детей войны». Стены 
партийного офиса закрываются стендами 
с фотографиями этой организации.

Иногда люди просят помочь найти моги-
лу или какие-то сведения об отце. И тогда 
все, кто есть в этот момент в офисе, подклю-
чаются к поиску. Кто-то пролистывает Книги 
памяти, кто-то начинает искать через Интер-
нет. Одной женщине помогли найти могилу 
отца, который погиб в Латвии. Через спут-
ник вышли на карту местности и показали 
ей братское кладбище, обелиск, на котором 

она своим глазами увидела фамилию свое-
го отца. «Папушка, дорогой, вот, я и нашла 
тебя»,– шептала седая дочь сквозь слезы.

Другая не знала ни деревни, где они 
жили, ни года рождения отца, ничего. 
Маленькая была, родилась в тот день, 
как отец на фронт ушел. Но твердо 
помнила, что погиб он под Ленингра-
дом. Очень повезло – быстро нашли ей 
все данные ее отца. И деревню родную 
назвали в Вологодской области, и год 
его рождения 1910-й, и номер стрелко-
вой дивизии, и воинское звание, и дату 
гибели – 2 февраля 1942 года, и место, 
где сложил он свою голову на Волхов-
ском фронте. Теперь ее внук собирается 
на могилу к прадеду съездить. Надо ли 
говорить, какое огромное удовлетво-
рение приносит такое вот общение той 
и другой стороне.

Более 6 тысяч человек зарегистриро-
вались, в Великом Новгороде как «Дети 
войны», и такая же работа ведется во всех 
городах и районах области. В Пестове отде-
ление приобрело компьютер, множитель-
ную технику и даже при поддержке обкома 
КПРФ приступило к выпуску собственной 
маленькой газеты. Газета поздравляет 
членов организации с праздниками, днями 
рождения, напоминает о мероприятиях, 
публикует их воспоминания, стихи, дает 
комментарии к важным для них событи-
ям. А в Валдае члены организации издали 
даже собственную книгу воспоминаний. Они 

встречаются с молодежью, вместе проводят 
досуг, иногда даже ездят в гости к «Детям 
войны» в соседний район.

И вдруг в областном отделении орга-
низации раздается звонок из прокуратуры. 
Якобы из Валдая поступила жалоба, и надо 
разобраться. Наталия Андреевна собрала 
все документы и отправилась. Оказыва-
ется через совет ветеранов пришло пись-
мо, в котором просят обратить внимание 
на то, что людей якобы принуждают всту-
пать в организацию и обещают какие-то 
деньги. Наталия Андреевна объяснила, 
что инструментов для принуждения у них 
нет, денег тоже. Существует проект зако-
на, который в случае принятия его Думой, 
даст возможность осуществить неболь-
шую доплату к пенсиям и дополнительные 
льготы. Но, благодаря депутатам фракции 
«Единая Россия», этот закон не прошел, 
не хватило 13 голосов. Однако фракция 
КПРФ продолжает добиваться принятия 
закона о статусе «Детей войны».

Не успела Наталия Андреевна вернуть-
ся в офис – звонят из Старой Руссы. Пред-
седатель отделения «Дети войны» тоже 
приглашен в прокуратуру для провер-
ки жалобы. На следующий день звонок 
из Холма. То же самое.

Тут уже и ежу понятно, что «жалобы» 
в прокуратуру не случайны. Что есть некто, 
организующий их. Некто, находящий-
ся в центре. Кому же организация «Дети 
войны» жить мешает? Совету ветеранов? 
Хлеб у них отнимает? «Единой России»? 
Не нравится, что организация под крылом 
КПРФ обосновалась? Некрасиво получает-
ся в любом случае.

 дети войны

детей войны отправят на парад

Кому мешают жить «дети войны»?

ВСПОмИНаюТ ДЕТИ ВОйНы

Поздравляем 
юбиляров!

С 85-летием
Горбачеву Нину Алексеевну
Гонкину Антонину Петровну
Позднякову Галину Ниловну
Попову Евдокию Ивановну

С 80-летием
Белову Екатерину Александровну
Венецкого Николая Николаевича,
Ваганову Анну Михайловну
Васильеву Людмилу Антоновну
Гаврилову Анну Ивановну

С 70-летием 
Антоневич Валентину Васильевну
Аполонова Игоря Николаевича,
Александрову Раису Николаевну
Бойцову Лидию Александровну
Лабко Валентину Петровну
Ионову Людмилу Васильевну
Абросимову Нину Васильевну
 Скрылеву Валентину Ивановну
Альгину Валентину Алексеевну

Областное отделение «Дети 
войны» и обком КПРФ от всей 
души поздравляют всех юбиляров, 
родившихся в этом месяце, с днем 
рождения. желают  всем крепкого 
здоровья, благополучия, заботы 
близких, хорошего настроения.

      До празднования 70-летия Победы советского народа в Великой 
Отечественной войне остались считанные месяцы. Президент России 
еще 25 апреля 2013 года подписал указ о подготовке торжественных 
мероприятий к этой дате, а на недавнем совещании поставил задачу 
перед губернаторами со всей ответственностью подойти к этому во-
просу. Однако чиновники, как правило, своеобразно подходят к ис-
полнению обязательств, поэтому за ними нужен глаз да глаз.

Несмотря на то, что висит на дверях Новгородского офиса коммунистов 
объявление, что отделение Всероссийской общественной организации «Дети              
войны» принимает по пятницам, люди идут сюда в любой день недели. 

Я родилась в Новый год – 1 января 
1940 года. Так что, когда война началась, 
мне всего полгода было, сестренке – пять 
лет. Я, конечно, ничего не помню, но знаю, 
что отец, Смирнов Михаил Иванович, ушел 
на фронт и погиб под Ленинградом. В похо-
ронке написано, что погиб в бою 15 авгу-
ста 1942 года юго-западнее Медного заво-
да в 14 км от Сестрорецка. Он был родом 
из Полавского района, а жили мы в Любы-
тинском районе.

Эвакуировали нас в Ярославскую область. 
А потом мы вернулись в свою деревню. Это 
я уже помню. Избы своей мы не обнаружи-
ли. А дом у нас до войны, говорят, был хоро-
ший. Наши солдаты его на бревна раската-
ли, когда блиндаж делали. Хотя лес кругом 
стоит, можно было бы деревьев нарубить.

Вырыла мама для нас землянку, в ней 
мы и жили. Много лет. Правда, жизнью 
это назвать трудно. Правильнее сказать: 

мучались. Очень голодно было. Я лежала 
опухшая от голода, как чурка без глаз. Мне 
сквозь зубы молоко ложкой вливали. Бедность 
была жуткая. Одежды, обуви – никакой. 
Зима пришла, а я босиком по морозу… Потом 
на земле много работали, огородом занима-
лись, козу завели. Когда подросла, уехала 
в город. Пошла работать на стройку. Так все 
годы и проработала штукатуром-маляром.

Иногда обидно становится. Ветеранам 
войны, их вдовам – пенсии большие выпла-
чивают, узникам малолетним деньги дают, 
труженикам тыла тоже что-то прибавля-
ют, даже на 70-летие Победы. А нам, детям 
войны, настрадавшимся, может, больше 
некоторых взрослых, нам – ничего. Непра-
вильно это.

Корнева Вера михайловна,
Великий Новгород

здравствуйте, 
люди добрые!

Примите сигнал бедствия
В июне 1941 года мой отец Семенов 

Алексей Семенович оставил нас, девяте-
рых детей вместе с мамой, ушел на фронт 
и погиб под Ленинградом. А нас, малень-
ких, отправили в эвакуацию. Забросили, как 
котят, в грузовик, и помчались мы, неведо-
ма куда. Помню переполненные солдатами 
вагоны поезда, а мы с мамой – в тамбуре. 
У нее на руках грудной ребенок. По просьбе 
начальника поезда поезд ночью затормозил 
в глухой степи у будки стрелочника, и нас 
выбросили под откос. Потом помню – убега-
ли от немцев. Они бомбили, а мы плыли 
на теплоходике по Волге. Когда раздавалась 
воздушная тревога, теплоход причаливал 
к берегу, и мы прятались. Во время одной 
из таких остановок у нас заболела трехлет-
няя сестренка Верочка. Пока искали врача – 
она умерла. Мы ее так и оставили лежать 
на скамеечке на пристани.

Во время стоянки старший брат Алексей 
пошел искать какую-нибудь деревню, где бы 
нас могли приютить. Нашел за 7 км от реки – 
деревня Кудряевка. Председатель колхоза 
за нами на лошади приехал. Там и прожи-
ли мы 4 года. Брат из Кудряевки на фронт 
ушел, когда ему 17 лет исполнилось. Дошел 
до Берлина и прослужил до 1950 года.

Я – Кокоткина Любовь Алексеевна – дитя 
войны, ветеран труда, инвалид 2-й группы 
Пенсия моя чуть побольше, чем у бомжа, 
а трудовой непрерывный стаж 45 лет. Гитлер 
испортил нам все детство, а и сейчас стало 
жить не лучше. Даже баню закрыли у нас 
в поселке Устье. Наши чиновники не хотят 
ее ремонтировать. А эту баню во время 
войны нам немцы построили. Губернатор 
Кемеровской области Аман Тулеев нашел 
в тайге Агафью Лыкову и послал ей с охот-
ником кожаные сапожки. А меня искать 
не нужно – я тут живу и умру в городе Боро-
вичи, улица Речная, дом 6.

Прошло уже почти 70 лет после оконча-
ния войны, а обо мне так и не вспомнили! 
Обратите на меня внимание. Примите меня 
в организацию «Дети войны»!.

Л. а. Кокоткина,
г. боровичи

трудное детство
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жЕРТВы На аЛТаРь 
ОТЕчЕСТВа
В телепередаче «Церковь и мир» Пред-

седатель ОВЦС митрополит Волоколамский 
Иларион заявил, что Сталин несет ответ-
ственность за истребление русского наро-
да. «Об этом надо говорить ясно, не замал-
чивая эти факты. Когда пытаются снизить 
цифры потерь на порядок, поступают нечест-
но и преступно». Уважаемый митрополит 
не сказал о том, честно ли, преступно ли 
завышать эти цифры. К примеру, на сегодня, 
согласно архивным данным, известно коли-
чество жертв политических репрессий при 
Сталине, а именно 4 млн человек. Солже-
ницын же говорил о десятках миллионов, 
историк Рой Медведев – о 40. А далее – кто 
кого переплюнет: Бунич – 100 млн, Карякин 
– 120 млн, и, наконец, Немцов – 150 млн, при 
населении СССР в 170 млн!!!

Я бы снизил цифру репрессированных 
с 4 млн до 2 млн, поскольку настоящим 
правителем Сталин стал только в 1937–
1938 гг., когда своими репрессиями сломал 
хребет … троцкистам, проводившим политику 
геноцида против русского народа. (Троцкий: 
«Россия – это хворост, который мы бросим 
в топку мировой революции».).

О чистке же партийных рядов Сталин 
честно заявил в 1937 г. на февральско-
мартовском пленуме ЦК ВКП (б). И даже, 
как утверждает историк, назвал количество 
партократов, подлежащих чистке. Конеч-
но же, это не могло не вызвать жестокого 
противостояния троцкистов и поддерживае-
мых ими бездарных хозяйственников. След-
ствием этого стали аресты. Арестованные 
стали выгораживать себя путем доносов 
на других. Отсюда и чудовищный размах 
репрессий. Мало того, партократия, боясь 
чистки, решила выслужиться перед Стали-
ным в разоблачении «врагов народа». Самы-
ми усердными «разоблачителями» были 1-й 
секретарь МК ВКП (б) Н. С. Хрущев и 1-й 
секретарь Западно-Сибирского крайкома 
ВКП (б) Р. И. Эйхе. Так Хрущев, как извест-
но из рассекреченных архивов КГБ, соста-
вил список из 41 305 «бывших кулаков» 
и «уголовников», из которых 8 500 человек 
потребовал приговорить к расстрелу, а 32 805 
человек – к высылке. «Уймись, дурак» – 
начертал Сталин на его прошении и стал 
лично разбираться со списками репрессиро-
ванных. Вскоре он пришел к выводу о необо-
снованности репрессий, необходимости пере-
смотра дел осужденных и увольнения Ежова. 
25 ноября 1938 г. наркомом внутренних дел 
СССР назначается Берия, и сразу же масштаб 
репрессий снизился в 10 раз! Согласно архи-
вам КГБ, только за 1939 г. и первый квартал 
1940 г. из тюрем было освобождению 381 178 
чел., а десятки тысяч реабилитированы.

жЕСТОКОЕ РЕшЕНИЕ
Кроме того, имеется вопрос о невиновно-

сти и виновности. Все ли из репрессирован-
ных при Сталине были невиновны? И есть ли 
вообще ответ на вопрос о виновности или 
невиновности жертв репрессий? Даже коли-
чество реабилитированных ответа на этот 
вопрос не дает, поскольку реабилитации 
проходили не на основе изучения виновно-
сти или невиновности, а на основе наличия 
или отсутствия нарушений в судопроизвод-
стве.

Среди общего количества расстрелянных 
действительно были шпионы, вредители, 
диверсанты и даже террористы. К примеру, 
по данным исследователей времени инду-
стриального становления СССР Ю. Мухина 
и Н. Ивницкого, только в марте 1930 года 
и только на Украине был зарегистрирован 
521 теракт (а сколько не зарегистрирова-
но!), в ЦЧО – 192, в том числе 25 убийств. 
В Западной Сибири за 9 месяцев 1930 года 
– более 1000 терактов, из них 624 – убийства 
и покушения. На Урале в январе-марте было 
260 случаев, и даже в мирном Новгородском 
округе Ленинградской области произошло 50 
терактов.

А ведь, кроме этих преступников, среди 
репрессированных были и те, кто боролся 
с существующим государственным строем 
путем прямых военных выступлений. Соглас-
но сводной статистике, имеющейся в Отде-
ле регистрации и архивных фондов бывше-
го КГБ СССР, только в январе-марте 1930 г. 
в СССР произошло около 2200 вооруженных 

выступлений с участием почти 800 тысяч 
человек. И если просчитать, сколько людей 
участвовало в диверсиях, терактах и воору-
женных выступлениях против власти с 1925 г. 
по 1937 г., то сталинские покажутся просто 
мизерными против таких цифр.

Конечно же, при Сталине были невин-
но осужденные. И это – страшная трагедия. 
А при чьем правлении не было невинно осуж-
денных? И кто ныне может доказать, что при 
Сталине их было более, чем, к примеру, при 
ныне действующем президенте Путине? Или 
при … Николае II, который ввел военно-поле-
вые суды, так называемые тройки, т. е. суды, 
состоявшие из трех человек, безо всяко-
го следствия приговорившие сотни людей 
к смертной казни. Это факт нашей истории. 
Впрочем, такой же факт, как опричнина 
Иоанна Грозного и пыточные тюрьмы Петра 
I, и сыскные отделы при Романовых. Были 
и невинные жертвы. Здесь можно вспомнить 
и о жертвах становления централизованного 
государства при Иоанне Грозном, и о жерт-
вах преобразований Петра I, при которых 
народонаселение уменьшилось аж на 20%! 
Были в нашей истории такие случаи, когда 
в конкретных исторических условиях, ради 
становления государственности, и уж тем 
более для ее сохранения, правители вынуж-
денно принимали самые жестокие меры. 
Но такие случаи были и в истории практиче-
ски всех держав мирового уровня.

Жестоким было и решение Сталина 
о продаже зерна на экспорт, что привело 
к массовому голоду в СССР. Однако это реше-
ние было принято в конкретных исторических 
условиях, когда в нашей стране практически 
не было промышленности, и восстанавливать 
ее было не на что. А угроза внешней агрессии 
все возрастала. Россия скатывалась в разряд 
«конченых стран» и должна была погибнуть 
под ударом Запада. Для сохранения госу-
дарства просто необходимо было провести 
индустриализацию, создать мощную военную 
промышленность. Валюту, необходимую для 
приобретения передовой техники и техноло-
гий, можно было получить только за зерно. 
И тогда перед Сталиным встал жестокий 
выбор. Либо полностью обеспечить свой 
народ хлебом, либо сохранить на карте мира 
Россию как единое, суверенное государство.

Решение об экспорте зерна привело 
к голоду и многочисленным смертям среди 
населения. Но я бы назвал эти смерти жерт-
вами на алтарь Отечества. Но благода-
ря этому Сталин приобрел у США и Запада 
самые передовые технологии и оборудова-
ние. В нашей стране были построены тыся-
чи современных заводов и фабрик. Россия, 
в своем экономическом развитии на 30 лет 
отстававшая от развитых капиталистических 
государств, всего за десятилетие догнала их! 
И уже к концу 1930-х гг. наша страна превра-
тилась в военно-промышленный гигант миро-
вого уровня. Без этого прорыва наша Побе-
да в Великой Отечественной войне была бы 
невозможна. Вот почему как жертвы так 
называемого «голодомора», так и жертвы 
сталинских ГУЛАГов можно отнести к жерт-
вам на алтарь Отечества, благодаря кото-
рым осуществился невиданный в истории 
мировых государств, промышленный рывок, 
обеспечивший нашу Великую Победу.

Так откуда же взялось массовое унич-
тожение народа при Сталине, при котором 
«мало кому удалось выжить в 30-е годы». 
Откуда оно взялось, если численность насе-
ления СССР за годы сталинского правления, 
согласно переписям, увеличилась на 60 млн 
человек. Как свидетельствует исследова-
тель демографических архивов того време-
ни В. Н. Земсков, темпы прироста населения 
составляли более 1%, что превышало показа-
тели Англии или Франции. В 1926 году в СССР 
было 147 млн жителей, в 1937 году – 162 млн, 
а в 1939 году – 170,5 млн. А, к примеру, 
в годы правления Ельцина численность насе-
ления в России катастрофически сокраща-
лась и достигла более 6 млн. человек! Разве 
не называется геноцидом ельцинская поли-
тика, приведшая к тому, что Россия вышла 
на первое место в мире по абсолютной вели-
чине убыли населения; количеству убийств 
и самоубийств; числу разводов и количеству 
детей брошенных родителями; числу абор-
тов и материнской смертности. Прибавим 
к этому и такие составляющие геноцида, как 
алкогольное спаивание народа, пропаганда 

и распространение наркотиков и порно-
графии, а именно то, что мечтал сделать 
в России Гитлер для полного уничтожения 
русских. При Сталине это каралось вплоть 
до смертной казни.

Не придуман ли миф о сталинских 
репрессиях ради оправдания преступле-
ний ельцинского режима? Ведь мифический 
ужас сталинизма, так или иначе, приводит 
обывателей к выводу, что самое страшное 
было при Сталине, а то, что происходило 
при Ельцине и происходит сегодня по срав-
нению со сталинскими репрессиями не стоит 
даже и внимания. И уже не так страшны нам 
оказываются на фоне «ужасов сталинизма» 
сегодняшнее вымирание населения, разво-
ровывание общенародной собственности, 
выкачивание природных богатств на Запад, 
развал промышленности, армии и науки. 
Лишь бы не вернулся Сталин… При этом 
как-то забывается, что если бы не было 
Сталина, не было бы на карте мира и такого 
государства, как Россия.

СТаЛИН СОхРаНИЛ 
РОССИю И ЦЕРКОВь.
Весьма показательна и речь Патриар-

ха Алексия (Симанского) перед панихи-
дой об упокоении Иосифа Виссарионовича. 
В ней, в частности говорилось: «Великого 
Вождя нашего народа, Иосифа Виссарионо-
вича Сталина, не стало. Упразднилась сила 
великая, нравственная, общественная. Сила, 
в которой народ наш ощущал собственную 
силу, которою он руководился в своих сози-
дательных трудах и предприятиях, которою 
он утешался в течение многих лет…

Мы же, собравшись для молитвы о нем, 
не можем пройти молчанием его всегда 
благожелательного, участливого отношения 
к нашим церковным нуждам. Ни один вопрос, 
с которым бы мы к нему ни обращались, 
не был им отвергнут; он удовлетворял все 
наши просьбы. И много доброго и полезного, 
благодаря его высокому авторитету, сделано 
для нашей Церкви нашим Правительством…».

Это признание Патриарха Алексия вызы-
вает крайние сомнения в полной виновно-
сти Иосифа Виссарионовича в гонениях 
на Церковь.

Как известно гонения на Церковь нача-
лись сразу после Октябрьской революции, 
когда духовенство действительно подвер-
глось страшным репрессиям. Но начались они 
не по «указке Сталина», а по постановлению 
… Совнаркома от 7 декабря 1917 г. о созда-
нии Всероссийской чрезвычайной комиссии 
(ВЧК СНК РСФСР) по борьбе с контрреволю-
цией и саботажем. … Сталин в это время рабо-
тал руководителем продовольственного дела 
на юге России. Позднее он возглавил Воен-
совет Северокавказского военного округа, 
а затем Военсовет Южного фронта. Став же 
секретарем ЦК ВКП (б) Сталин обратил 
внимание на неправые гонения против Церк-
ви и в 1923 г., еще при жизни Ленина, всем 
партийным организациям страны направил 

Циркулярное письмо «Об отношении к рели-
гиозным организациям». В нем, в частности, 
приказывалось воспретить закрытие церквей, 
молитвенных помещений и аресты «религи-
озного характера», поскольку они не связа-
ны с явно контрреволюционными деяниями 
«служителей церкви» и верующих».

В 1933 г. Сталиным были приняты меры 
по защите храмов от сноса. Так в постанов-
лении Политбюро от 12 октября говорится: 
считать «невозможным проектирование 
застроек за счёт разрушения храмов и церк-
вей, которые являются памятниками архи-
тектуры древнерусского зодчества».

А впоследствии Сталин и вовсе встал 
на защиту Церкви и священнослужите-
лей. Так в постановлении Политбюро ЦК 
от 11 ноября 1939 говорилось следующее:

«1. Признать нецелесообразным впредь 
практику органов НКВД СССР в части 
арестов служителей русской православной 
церкви, преследования верующих.

2. Указание товарища Ульянова (Ленина) 
от 1 мая 1919 года за № 13666–2 «О борьбе 
с попами и религией»… отменить.

3. НКВД произвести ревизию осуждённых 
и арестованных граждан по делам, связан-
ным с богослужительской деятельностью.

Реабилитация духовенства происходи-
ла и в годы Великой Отечественной войны. 
Особенно после исторического приема 
Сталиным иерархов Русской Православной 
Церкви 4 сентября 1943 г., после которо-
го было восстановлено Патриаршество 
и тысячи священников были освобожде-
ны от заключения. После 1943 г. благода-
ря Сталину всего десять лет было открыто 
22 000 храмов.

Интересно отметить также, какие указа-
ния даны были Сталиным председателю 
Совета по делам Русской Православной 
Церкви при СНК СССР Карпову в сентябре 
1943 года. Вот только некоторые из них: 
«Совету… не делать прямого вмешатель-
ства в административную, каноническую 
и догматическую жизнь церкви и своей 
деятельностью подчеркивать самостоя-
тельность церкви. Председателю Совета 
установить такие отношения с патриархом, 
которые не давали бы церковному центру 
повода рассматривать председателя Совета 
как обер-прокурора. Не смотреть в карман 
церкви и духовенства… Обеспечить, чтобы 
епископат являлся полновластным хозяи-
ном епархии, и право архиерея распоря-
жаться церковными суммами. Не делать 
препятствий к организации семинарий, 
свечных заводов и. т.п.».

А в заключение процитируем слова, 
сказанные в то время Патриархом Алексан-
дрийским Христофором: «Маршал Сталин 
является одним из величайших людей 
нашей эпохи, питает доверие к Церкви 
и благосклонно к ней относится…».

Игорь Евсин
(Статья представлена в сокращении)

 история

Как сталин сохранил россию и Церковь

секрет сталинских побед
   

В рамках подготовки к празд-
нованию 135-летия со дня 
рождения Верховного Глав-
нокомандующего И. В. Ста-
лина и 70-летия Великой По-
беды советского народа над 
германским фашизмом депу-
татом Госдумы РФ, Председа-
телем Координационного сове-
та ВСД «Русский лад», членом 
Президиума ЦК КПРФ В. С. Ни-
китиным издана книга «Секрет 
сталинских побед».

    
Автор считает, что в услови-

ях новой агрессии Запада против 
России, для её спасения от гибели 
важно понять не только, что сделал 
Сталин для спасения страны и проры-
ва её в будущее, но и осознать, как 
он сумел это сделать. 
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в Крыму началась национализация

Губернатору Новгородской области митину С.Г.
Главе Крестецкого муниципального района яковлеву С. а.
Председателю Думы Крестецкого района Сурину С. м.
Председателю Совета депутатов, главе поселения Спиридоновой В. а.

Жители посёлка Крестцы просят в срочном порядке изменить ставки налога на недви-
жимость. Депутаты городского поселения 14 ноября 2014 года установили и приняли 
ставки налога 0,3% для жилых домов и жилых помещений, 0,5% для прочих объектов 
и 2% на объекты, стоимость которых превышает 300 млн рублей. «Однако Минфин пред-
ложил максимальную ставку 0,2%, если на одно лицо приходится имущество стоимо-
стью до 300 млн рублей. Также предлагалась и более низкая ставка от 0,01 до 0,5%. 
С 2018 года в России планируется ввести налог на недостроенные дома, дачи, коттеджи 
и т. д. А в посёлке Крестцы ввели налог на недострой уже с 2015 года по ставке 0,1%. 
Впереди планеты всей! В областном центре – Великом Новгороде – принята ставка нало-
га на недвижимость 0,1% (как и предлагает Минфин).

Уважаемые депутаты! Мы, избиратели, хотим у вас спросить, почему такие высокие 
процентные ставки? Что, самые богатые люди живут в Крестцах?

Нужно проводить прогрессивную политику, исходить не от прихоти и в угоду чинов-
никам, а исходить из возможностей простого народа, для чего вас и избирали. Да, нало-
ги платить надо. Считаем, что ставка в 0,1% справедлива, и не надо устраивать обдира-
ловку. Нужно, чтобы деньги оставались у людей. Зарплаты и пенсии не растут, работы 
нет, в магазинах цены растут, плата за ЖКХ тоже, уровень жизни везде падает, а мы 
– плати. Не измените процентные ставки, мы будем считать, что депутаты городского 
поселения не оправдали доверия даже 22% своих избирателей, и оставляем за собой 
право требовать вашей отставки.

Письмо подписали более 400 жителей поселка Крестцы

открытое письмо

21 декабря исполняется 135 
лет со дня рождения И.В. Стали-
на. Трудно найти в истории Рос-
сии человека, сделавшего так 
много для ее величия и столь 
несправедливо оболганного по-
сле смерти.

сталин – 
звучит гордо

Вот уже полвека враги нашей Роди-
ны ушат за ушатом выливают на его имя 
потоки грязи. Но не у всех еще уничтожена 
генетическая память. Во время интерак-
тивного опроса миллионы людей заявили: 
«Имя Победы – Сталин».

Что же такое Сталин и сталинизм? Как 
я это понимаю.

Сталинизм – это ликвидация безгра-
мотности в России.

Сталинизм – это лучшее в мире школь-
ное образование.

Сталинизм – это индустриализация 
и коллективизация всей страны.

Сталинизм – это лучшая в мире армия.
Сталинизм – это дружба народов, 

позволяющая жить в мире и согласии 70 
лет.

Сталинизм – это подъем культуры, 
искусства и науки.

Ошибки были. Но заслуги Сталина 
многократно превосходят его ошибки.

На одном экономическом симпози-
уме в 1991 году японский миллиардер 
Хераси Теравама в ответ на восхищение 
наших экономистов по поводу «японского 
чуда» заявил: « В 1939 году вы, русские, 
были умными, а мы, японцы, дураками. 
В 1949 году вы стали еще умнее, а мы, 
японцы, дураками. В 1955 году мы поум-
нели, а вы… превратились в пятилетних 
детей. Вся наша экономическая систе-
ма практически полностью скопирована 
с вашей сталинской эпохи. Во всех наших 
фирмах висят лозунги сталинской поры».

И еще приведу пророческое выска-
зывание Уинстона Черчилля: «Сталин 
имел колоссальный авторитет и не толь-
ко в России… Сталинская Россия – это 
не прежняя Россия, погибшая вместе 
с монархией. Но сталинское государство 
без достойного преемника обречено». Что 
и случилось, как видим.

Как правило, все великое, неоднознач-
ное подвергается резкой критике, вызыва-
ет ненависть и злобу у тех, у кого не полу-
чается лучше.

а. апрелева,
первый секретарь Пестовского 

райкома КПРФ

Полезная информация
С 2015 года вводится налог на 

имущество физических лиц 
С 2015 года вводится налог на имуще-

ство физических лиц, он коснется и льготных 
категорий граждан. Теперь налоговая служ-
ба будет учитывать количество объектов 
недвижимости в собственности у пенсионе-
ров. Освобождаться от налогов будет только 
один объект, относящийся к каждой из трех 
категорий – одна квартира, одна дача или 
загородный дом, одно нежилое помещение. 

Размер налоговых ставок на недвижи-
мость физических лиц будут устанавливать 
соответствующие органы власти местных 
областных и городских администраций. 
Налоговые ставки по кадастровой стоимости 
объектов будут составлять 0,1% для жилых 
помещений и 0,5% для остальных типов. 
Стоимость здания, вид его использования 
и территориальное расположение будут 
влиять на размер ставки, таким образом, она 
будет дифференцированной. 

Если вы проведете регистрацию допол-
нительной квартиры или дома, то с января 
2015 года сможете претендовать на освобож-
дение от налогов 20-ти кв. метров квартиры 
и 50-ти кв. метров жилого дома. 1 миллион 
рублей от стоимости единого недвижимого 
комплекса также не будет учитываться при 
расчете налога на  недвижимость. 

Крупнейший производитель хлеба 
на полуострове Крым – ПАО «Крымхлеб» 
– будет национализирован. Такое решение 
единогласно приняли в Госсовете. Одно-
временно с ним также национализируют 
ПАО «Комбинат хлебопродуктов города 
Симферополя», основного поставщика 
муки для «Крымхлеба».

Ранее глава Крыма Сергей Аксенов 
сообщал, что о национализации предпри-
ятия просят работники хлебзавода. Работ-
ники просили об этом, так как заметили, 
что оборотные средства компании и стра-
тегический запас зерна вывозятся на Укра-
ину, а также перестали вкладываться 
деньги в развитие и на ремонт предпри-
ятия. В связи с этим Аксенов дал понять, 
что не даст «развалиться» крупнейше-
му хлебоизготовительному предприятию 
полуострова.

Напомним, что ранее, в сентябре 
постановлением Госсовета Крыма имуще-
ство Ялтинской киностудии – старей-
шей на территории СССР и доведенной 
хозяйчиками до развала – возвращено 

в государственную собственность путем 
принудительного выкупа. Владельцу 
вернули те же деньги, что потратил он 
на приобретение. А купил он киностудию 
со всеми строениями и земельными участ-
ками по цене явно заниженной. Так весь 
трехэтажный административный корпус 
равнялся по цене с убитой малосемейкой 
на окраине Симферополя.

Напомним, что среди фильмов, снимав-
шихся на Ялтинской киностудии, – «Илья-
Муромец», «Человек-амфибия», «Волшеб-
ная лампа Аладдина», «Остров сокровищ», 
«Пираты XX века», «Дети капитана Гран-
та», «Кавказская пленница», «Соля-
рис», «Человек с бульвара Капуцинов», 
«Прощайте, голуби», «Подкидыш», «Води-
тель для Веры», «Дневной представи-
тель», «Юленька», «Хортица» и др.

борис батманов, Симферополь

след пятой колонны
уважаемая редакция, я с боль-

шим интересом читаю вашу газе-
ту. По своей правдивости и зло-
бодневности она напоминает мне 
газету «Советская Россия», ува-
жаемую во всем мире.

Хочу поделиться с вами мнением о прове-
дении в Великом Новгороде митинга в день 
памяти жертв политических репрессий, 
в котором я принял участие.

Людей на митинг пришло много, в том 
числе и молодежи. Была проведена право-
славная служба поминовения по безвин-
ным жертвам. В выступлениях звучала 
горечь по своим пострадавшим от репрес-
сий родственникам. Некоторые с тревогой 
говорили об Украине, где подняла голову 
бендеровщина. Но меня, и не только меня, 
потрясли и возмутили выступления орато-
ров, изливающих неистовую злобу в адрес 
советской власти и товарища Сталина. Труд-
но было сохранить хладнокровие. Некото-
рые люди просто отходили в сторону.

На митинге исполнялся реквием павшим 

от репрессий, где были такие слова:
«Тиран всех наций и народов Сталин
Вселил нам в сердце похоронный звон…»
Это он-то – тиран народов? Он, кото-

рый был главнейшей фигурой в освобожде-
нии всех наций и народов СССР и Европы 
от фашистской чумы.

Мне по предварительной записи тоже 
было предоставлено слово. И вот что я 
сказал:

«В моей родне дедушку Егора осуди-
ли на 10 лет как врага народа по ложному 
доносу соседа-завистника. В моем селе был 
бдительный хмырь. По личной паскудности 
отправил таким же макаром и на такие же 
сроки еще нескольких молодых мужиков. Так 
наполнялись лагеря безвинными жертвами.

В конце 30-х годов Никита Хрущев, буду-
чи, как мы теперь бы сказали, мэром Москвы, 
написал петицию Сталину с просьбой дать 
ему квоту на арест нескольких тысяч чело-
век как врагов народа! Сталин поперек его 
петиции написал: «Уймись, дурак!»

У товарища Сталина были даны жест-
кие указания обезвреживать и судить 

диверсантов, саботажников, казнокрадов, 
бандитов, которых было немало в то тревож-
ное время молодого советского государства. 
Они, эти враги, составляли 70 процентов 
численности сталинских лагерей. Так что, 
и по ним скорбеть?

За этими негодяями стоили темные силы 
пятой колонны. Это они планомерно уничто-
жали просоветскую творческую интеллиген-
цию, талантливых специалистов народного 
хозяйства, это они в 1991 году предатель-
ски и гнусно разваливали СССР, в 1993 году 
расстреляли Советскую власть под аплодис-
менты сотрудников американского посоль-
ства. Эти же темные силы сегодня вломи-
лись на Украину и бесчинствуют там, умело 
направляя гнев народа на Россию.

Вечная память безвинно погибшим нашим 
родственникам и соотечественникам!»

После митинга ко мне подходили люди 
и пожимали руку. Для меня это было чувство 
локтя в моем строю!

В. Долбежкин,
член совета общества 

«Дети войны», г. Валдай

растут ряды
13 декабря шимские коммуни-

сты собрались на очередное пар-
тийное собрание. 

Активно обсуждались материалы 
октябрьского пленума КПРФ и итоги рабо-
ты 39 областной партийной конференции. 
На собрании были вручены партийные 
билеты новым членам партии – Гвоздову 
Ивану Павловичу,  Николаевой Людмиле 
Васильевне, Пахомовой Зое Алексеевне. 
Почетные грамоты за активное участие в 
партийной работе и в связи с 97 годов-
щиной Великой  Октябрьской революции  
вручены Кидашову Анатолию Алексеевичу 
и Новожиловой Ольге  Александровне. 

ю.а.мальченко, 
первый секретарь шимского РК КПРФ


